

## CMT INFORMA



OAXACA DE JUÁREZ, OAX., NOVIEMBRE DEL 2021.

## 10% de la población mexicana no cuenta con acceso a agua de calidad

La desigualdad social no sólo se mide en la riqueza o pobreza económica de las familias. Hay otros factores que son determinantes para la calidad de vida de las personas, como el acceso a los servicios básicos para una vida digna.

on alrededor de 15 millones de mexicanos los que no tienen acceso al agua potable, lo que representa, aproximadamente, el 10 por ciento de la población. En 2018, el 91.6 por ciento tenía acceso a este servicio y 90.2 al saneamiento, pero quienes sí pueden acceder, casi un 30 por ciento no cuenta con la cantidad ni la calidad suficiente, de acuerdo a cifras oficiales de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA).

El agua es uno de los recursos más importantes con los que cuenta la humanidad. Cuando una población no tiene acceso al agua potable tampoco puede ejercer otros derechos, como la vivienda digna, salud, alimentación o educación; pero, además, también afecta a la industria y, por lo tanto, las fuentes de empleo, pues el agua es uno de los insumos más elementales de cualquier actividad económica.

Asimismo, la desigualdad social no sólo se mide en la riqueza o pobreza económica de las familias. Hay otros factores que son determinantes para la calidad de vida de las personas, el acceso a los servicios básicos, en este caso el poder acceder al agua limpia y segura.

El país se encuentra en una situación crítica en cuanto al uso de sus recursos hídricos a causa de la sobreexplotación, contaminación y mal uso de las fuentes de agua, sumando la mala calidad en que se encuentran los acuíferos; todo este conjunto ha ocasionado que la población pueda estar consumiendo el vital líquido contaminado sin saberlo, lo que repercute de manera directa en su salud.

De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS), las enfermedades diarreicas por consumir agua de mala calidad son la segunda causa de muerte de niños y niñas menores de cinco años con una mortalidad anual de 525 mil casos reportados en el mundo.





Entidades como Chiapas, Guerrero, Oaxaca y Campeche, cuentan con suficiente agua; sin embargo, sus habitantes tienen menor acceso al vital líquido debido a que no cuentan con los servicios básicos, ni la infraestructura para tener agua potable, destaca la CONAGUA.



Una entrega de las muchas que hace a diario CMT, fue en la comunidad de San Salvador, Hidalgo, donde se llevó a cabo el programa "Impulsando el Desarrollo de San Salvador". Donde decenas de familias fueron beneficiadas con sistemas de almacenamiento y captación de agua.



En México se consumen, en promedio, 366 litros de agua por día per cápita, según la ONU, lo que le coloca en el quinto puesto junto a España. Sólo lo superan en este ranking: Estados Unidos, Australia, Italia y Japón.





## Usos del agua

El principal uso del citado recurso natural es para las actividades agrícolas con un 76 por ciento, seguido del abastecimiento público con un porcentaje de 14.4, para la industria se destina un 4.9 por ciento y para la generación de la energía eléctrica 4.7 por ciento, añade la Comisión Nacional del Agua.

La mayoría del ingreso del agua para las anteriores actividades proviene de los ríos, lagos y presas; pero, más del 70 por ciento de estos están contaminados, principalmente por el comercio y la industria, siendo la actividad humana la que está deteriorando los recursos naturales.

CONAGUA ha establecido que las entidades del Sur - Sureste, como: Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Campeche, Quintana Roo, Yucatán, Veracruz y Tabasco; reciben más de la mitad del agua renovable al año con un porcentaje de 67.2 por ciento; a pesar de ello, sus habitantes tienen menor acceso al vital líquido, pues no cuentan con los servicios básicos, ni la infraestructura para tener el agua entubada dentro de sus hogares.

## Combatiendo la desigualdad en el acceso al agua

Congregación Mariana Trinitaria (CMT), apoyada en su Modelo de Ecosistema de Bienestar, en su Cadena de Agua, ha contribuido para que millones de familias en todo México puedan acceder y almacenar el vital líquido en sus viviendas de manera segura y limpia.

A través de programas sociales, se han beneficiado a familias vulnerables en los diferentes estados y comunidades rurales del

país. Una entrega de las muchas que hace a diario CMT, fue en la comunidad de San Salvador, Hidalgo, donde se llevó a cabo el programa "Impulsando el Desarrollo de San Salvador". Ahí, decenas de familias fueron beneficiadas con sistemas de almacenamiento y captación de agua, para que puedan almacenar el vital líquido de una manera responsable.



ANTE LA ADVERSIDAD, LA FRATERNIDAD SOCIAL ABRAZA UN ESPÍRITU DE

@congregacionMT

Conoce más en:



